

・ 連合山形青年委員会 ・

# かわらばん



第1号

(組織内部資料)

連合山形青年委員会  
発行責任者 加藤 理



## 連合山形青年委員長あいさつ

加藤 理 (かとう おさむ UAゼンセン)

皆さんこんにちは。引き続き、今年度の連合山形青年委員長に就きます加藤です。

連合山形青年委員会は、2015年10月30日に開催した第26回総会にて、昨年度の総括と、今年度の活動方針を、各構成組織からの出席代議員の皆さんと共に決定しました。

近年では、入社した企業の水が合わず短期間でやめてしまう若年労働者、パートタイマーやアルバイトにも無理な業務やノルマを課す「ブラック企業」の問題がよく取り沙汰されています。皆さんの勤め先は、「そんなことないでしょ～」と胸を張って言えるところですか？少しでも「ひょっとしてあのことは……」と心に引っかかった時、相談できる人はいらっしゃいますか？「匿名でネットに大袈裟に晒して炎上させよう！」なんて思っていないですか？

労働組合活動は、私たちの身近な問題から提起されるものや、他の業種や地域や規模の労働者との情報交換で問題に気付くことなど、きっかけは様々です。その中で、「連合山形」という全県的な規模だからこそできる活動を、皆さんと共に進めていきます。

連合がめざしているかたちは、「働くことを軸とする安心社会」です。この安心社会の実現をめざす活動を、今年度も進めます。数年来使用している、“学習と交流”をキーワードとし、活動を深めます。

1月には、蔵王温泉でのスキー・スノーボード交流と、学習会をセットした企画を実施(今号掲載)、3月の春闘総決起集会に合わせた「スプリングアクション」、4月山形県中央メーデーイベント参画、7月の参議院選挙への対応、8月軽スポーツ企画、青年交流集会…企画は多く準備しています。イベントで楽しんでもらうことはもちろんですが、その交流の中からの有効な気づきを、労働組合の諸活動に活用してもらえよう、各組織からの代表幹事12人一同努力いたします。

引き続き、青年組合員の皆さんの積極的な参画と、活発なご意見をお待ちしております。

誰か一人の百歩よりも、多くの人の一步一步が、活動の原点です。



役職名	氏名	構成組織名	区分
委員長	加藤 理	UAゼンセン/ヤマザワ労組	再任
副委員長	本間 光祐	自治労/山形県職連合	再任
副委員長	玉城 寛之	県教組	新任
副委員長	岡田 洋輔	交通労連/第一貨物労組	新任
事務局長	谷口 拓平	全労金/労金労組	新任
事務局次長	齋藤 利範	情報労連/NTT労組	新任
幹事	宮内 智臣	JR総連/JR東労組	新任
幹事	三澤 純祐	電力総連/東北電力労組	新任
幹事	渡部 拓郎	電機連合/フジクラ電装労組	新任
幹事	井上 貴雄	J P 労組/置賜支部	新任
幹事	岡本 英朗	森林労連/林野労組	新任
幹事	高橋 一真	JAM/マーレコンポネンツジャパン山形労組	新任

# 連合山形・山形大学寄附講座を おこなってきました!!

11月12日（木）14:40から山形大学にて、人文学部の学生85人を対象に「職場の中の青年活動」と題して青年委員会より谷口事務局長が担当して、寄附講座を行ってまいりました。講義の内容では、青年委員会の結成からの経過や、働く青年層を取り巻く状況、青年活動の重要性や実際の活動な内容についてパワーポイントで解説してきました。青年委員会での寄附講座は今回が初めてで講義の後に質問もありました。労働組合の組織率低下とともに組合員労働者意識も希薄になっているように感じながらも、学生のうちから労働者教育を行う意義は大きいものだと感じ取れました。

学生からは以前から年齢の近い講師からの講義を受講する希望の声が多く、学生の持つ労働組合の暗いイメージや堅苦しい印象を払拭しようと講義に臨みました。青年ならではの若さを活かした実際の活動を写真で見せることにより、「学習と交流」という青年委員会の活動テーマを楽しく伝えました。

来年以降の連合山形・山形大学寄附講座においても青年委員会の講義を設けられれば、学生に対してより興味・関心を寄せてもらいたい内容にしていきたいと思えます。

## ～学生からの感想～

- 青年委員会の存在意義はかなり大きなものだと思うので、もっと青年層の人たち自身が委員会に対して、知識や関心を高めていく必要があるのではないかと思った。
- 話の中には実際に我々青年が取り組めるような内容もあり、どの企業・団体においても青年が果たす役割は大きいものだと分かりました。
- 学生とコミュニケーションを取りながら講義を進めていたので良かった。声ははっきりしていて聞き取りやすかった。写真や図があるなど見やすい配布資料だった。全体的にはほぼ均等に時間が使われていて良い時間配分だった。
- 連合山形青年委員会という組織が存在していて、具体的にどのような取り組みが行われているのかは分かりましたが、理念と活動がリンクしていて成果がどのようにでているのか、課題は何なのかについては疑問が残りました。
- 青年委員会はこういった人で構成されているのかなど、大まかな概要についても少し詳しく知りたいと思った。



〈資料一部抜粋〉

# 連合山形青年委員会とは



## 連合山形は1989年結成

- ・長年の悲願であった労働界全体の統一として生まれた
- ・県内唯一のナショナルセンター
- ・新しい時代に入り、連合・連合山形に対する期待は大きい
- ・青年の若い力が連合運動発展への大きな役割を担うもの

## 青年委員会は1991年結成

・青年の持つエネルギーを積極的に引き出し、青年自らの自立精神の発揮、豊かな人間形成の高揚、創造性の啓発、社会を担う一人としての自己形成などを図りながら、連合山形の組織強化・発展と連合山形を担う青年の育成をめざすことを目的



連 合 山 形

# 労働組合における青年活動の重要性



## 仲間づくり・ネットワークづくり

・青年活動の中では、みんなで一緒に力を合わせて、一つのことを創り上げる「達成感」と「感動」を味わう場面が多くある。

このような感動を20代や30代で経験することの意義は大きく、その中で生まれる「仲間意識」や「連帯感」は労働組合の原点でもある。

そのような青年活動の体験は、個人の生きがいや、働きがいにもつながると同時に、労働組合活動に参加する目的を明確にし、今後の活動への意欲向上につながる。

また、仲間づくりの輪が、職場を越え、企業を越え、産業を越え、地域を越えた連携であった場合、そのような人的なネットワークは、個人にとっても、組織にとっても大きな「財産」となる。

労働組合としては、青年活動を通じた、そのような「出会いと仲間づくり」の機会を意図的に作り上げていく必要がある。とりわけ、全国および全産業にまたがるネットワークづくりは、連合「青年委員会」としての重要な役割である。



連 合 山 形

# 連合山形青年委員会活動



## ①スプリングアクション(2015年3月7日)



### 【第1部】春闘決意表明

4つの組合の代表者から、春闘での青年層の組合員の要求項目を発表

### 【第2部】デモ行動

### 【第3部】連合山形「2015春季生活闘争決起集会」・「統一自治体選挙勝利！決起集会」

連合山形推薦候補者全員の当選に向けて、モンテディオ山形の応援歌を替え歌にしてエールを送りました！



連 合 山 形

# 連合山形青年委員会活動



## 「交流」活動の紹介

### ②「連合山形ボウリング大会&ピアガーデン交流会」

(2015年7月25日)



⇒幅広い交流をめざして、あえて組合の枠を外し、シャッフル編成したチームとしました。初対面の人が多いにも関わらず、ストライクやスベアでハイタッチ。



ボウリング終了後は、ピアガーデン交流会に移り、団体・個人の部で表彰式を行いました。



連 合 山 形

# 連合山形青年委員会活動



## ③「連合山形2015青年交流集会」(2015年8月28日～29日)



### 【1日目】Asahi自然観

⇒多くの組合と交流ができるような班を組み、1時間30分の分散会を行います。分散会後は、班ごとに発表を行い、パーベキュー交流会に移ります。

### 【2日目】朝日町役場

リース作りを行いました。



※2014青年交流集会では、山形市の福祉施設でボランティア活動を行いました。



連 合 山 形

# 連合山形青年委員会活動



## 「その他」活動の紹介

### 投票に行こう街頭行動(2014年12月5日・6日、2015年9月9日・12日)



⇒「投票に行こう」の6文字のプレートと、のぼり旗を持ち、「投票」と「期日前投票」を呼びかけます。



連合の掲げる、「働くことを軸とする安心社会の実現」等の呼びかけを行いました。



連 合 山 形

# 連合山形青年委員会主催

今年もやります！

## 「2016スキー・スノーボード学習交流会」開催します！

○開催日：2016年1月30日（土）～31日（日） 1泊2日

○会場・宿泊場所：山形市・蔵王温泉「ホテル樹林」 電話 023-694-9511

**注意!!** ホテルまでは四駆の車でしか登れません。よって、「蔵王総合駐車場」を活用願います。

○参加代金：10,000円（宿泊・懇親会・保険含みます!）

但し、リフト代・昼食代・駐車場代は各自負担願います。

○学習会内容：講演「ライフプラン ～今だから人生設計を考えよう～」（仮称）

分散会「今春闘で要求する課題について」（仮称）

※初心者・女性の参加を歓迎します。 ※スキー・スノボのみの参加はご遠慮願います。

※同時にスキー・スノーボードの講師も募集いたします。

※申し込みは各組織に案内が回っていますので、そちらをご覧ください。



### 昨年交流会の様子



### 参加者の声

「スノボを丁寧に教えてもらい、とても有意義な時間でした」

「学習会や分散会では、普段の生活では知りえない多くの仲間の声が聞け、また政治や選挙に関する知識も増やせ、組合活動の重要性を再確認できました」

## 連合山形青年委員会 今後の予定

- 1月30日（土）～31日（日）：「2016スキー・スノーボード学習交流会」
- 3月5日（土）：春闘スプリングアクション、2016春季生活闘争討論集会
- 4月29日（金）：山形県中央メーデー
- 8月 ボウリング&ビアガーデン交流集会
- 9月 青年交流集会

※日程が決まり次第、かわら版などを通してお知らせします。



2015.3.7 スプリングアクション



2015山形中央メーデー



ボウリング大会